
資料3-②

船橋市障害者施策に関する意識調査報告書（自由筆記抜粋）
啓発・広報 生活支援・福祉サービス 保健・医療 雇用・就業 生活環境 教育 スポーツ・レクリエーション等

身体

・杖を持たず電車等で座っていると健常
者にみられるので席を変わってほしいと
よく言われる。私も障害者だと伝えるの
だが、何かわかるバッジがあればいいと
思う。
・船橋市の今後の障害福祉施策の動向等
について、「広報ふなばし」等で是非、
知る機会を増して下さい。
・こちらがお電話しておたずねしないと
情報が入って来ません。困っています。

・人工透析中ですが遠くマイカー通院です。
ガソリン費用の補助を進めて下さい。他市で
は支給しているところがあり、とても助かっ
ているとよく聞きます。
・歩行困難な夫の世話をしている70代で
す。急病や、ケガ等で私が出来ない場合、施
設で面倒みてくれる所がすぐ見つかるのか心
配です。
・身体障害者が65歳以上になった場合自動
的に介護保険制度に移行するため、それまで
利用できていたサービスが受けられなくなる
のは不便であるのでその様な場合は利用者の
意見を聞いて本人の希望にそってほしい。
・毎日でなくても良いので、吸引をお願い出
来る看護師を幼稚園に派遣する制度が欲しい
です。
・災害時に備え避難所にも、ストマ装具の常
備をぜひ、お願いしたいと思っております。
・災害時に避難先に自分が通常使用している
ストマ一式を預けておきたいと思っている。
他の市では対応していると聞いているが、船
橋市でも実行して欲しい。

・現在、人工透析中ですが、将来寝たき
りになった時、自宅に居ながら通院が可
能なのか、不安。透析患者を受け入れて
くれる病院が不足していると思う。
・船橋市の福祉施策は我々障害者にやさ
しいと思います。医療費が1回300円、
薬代が無料は非常に助かっています。

・特別支援学校卒業後の働く場（車いす
利用者）がありません。車いす利用者が
自力で通勤する為に市内での職場を希望
します。

・車椅子の方が安心して通れる歩道を整備して
ほしいです。
・多目的トイレ（オストメイト用）が少ない。
・歩道が狭かったり車の往来が多く、安心して
歩けない。
・電車のホームに行くのに、エレベーターの不
備なところ、手すりが不完全なところがある。
・船橋の歩道は、杖をつかって歩いたり、車椅
子で通る時、歩道のまん中に、電柱が有るの
で、車道に出るか、狭い歩道をとおるので非常
にあぶない。
居住する周辺の道路は道幅が狭く歩道が無く凸
凹が多くて杖を使って歩くことが難しいので外
出することが少なくなる。改善してほしい。
・道路など、まだまだ障害者が歩くのは危険で
す。車椅子を押して歩けない。
・道路の側溝にふたをしてほしいです（視覚障
害、何度も落ちています）。信号の青、赤が分
かるように、音響装置を付けてほしいです。
・お店や、公共施設等、階段のある場所には全
て手摺が付くようにして欲しい。例えば立派な
歩道橋があるのに取り付きの数段の階段に手摺
がないため、利用が出来ない。

・小学校は普通学級に入学しましたが、
それまでの間、公立保育園ですごしまし
た。近所の私立保育園希望でしたが、看
護師が“常駐してないから”と公立へ。
成長し、自分で自己導尿が出来るように
なったので、やらせて欲しいと言っても
なかなかやらせてもらえず、年長に入っ
てから、２～３時間おきにやらなくては
いけないところ、お昼に１回程度でし
た。もう少し障害者に対しても柔軟な考
えと、対応を個別にして欲しいと思って
ます。

・３年位前に障害者団体に入会して同じ
悩みを持つ方々と知り合いになれてとて
も良かったです。

知的

・船橋市にかぎることではありません
が、自閉症、発達障害について、あまり
にも理解がなされていない
・障害福祉にかぎらずこちらから聞かな
ければ医療費の助成やサービスの事は教
えてくれない。職員から「○○サービス
もありますよ」等のアドバイスや助言が
無いのは冷たい。

・軽度のグループホーム（マンション
型）を作ってほしい。以前見学に行った
が、重い方が優先され障害が軽いため、
断られた。
・近い将来ですが一人では生きて行けま
せん。とても不安です。グループホーム
他、少なすぎます。増やして下さい。安
心して生活していきたいです。
・重度知的障害者であって身体的には動
ける場合（てんかんなど）、身体障害者
の区分には入らず、病院の医療体制のあ
るところへの預かりが断られた。そこ
で、困ったことを相談しても、そういう
所は無いといって断られ自分でみつける
しかないと言われる。個別に対応してほ
しい。
・短期入所施設をもっと増やして下さ
い。入所施設も増やして下さい。

・仕事、労働時間週20時間は、働けない
ので、働けてもB型。そこだと給料たりな
いので、もう少し考えてほしいです。

・障害の有る子供達が安心して生活出来
る所を作ってほしい。
・生まれつき障害のある子供たちは支援
学校、学級出身者が多く、近所の友人も
いません。地域になじめずそうして育っ
た障害者を地域に移行させるのは難しい
と感じます。

・小学校でグレーゾーンの子の行き場が
ないことに困っています。普通級だとつ
いていくのが難しいが、支援学級だと物
足りず、通級を希望しても知識レベルが
低いから通えないと言われ、普通級で加
配をつけて欲しいと希望してもつけても
らえず、どうしたらよいか困っていま
す。どこに相談したら良いのかもわかり
ません。
・進路について相談する場所がない。途
中から障害者になっても、相談する場所
等、どの道を進めば良いのか全くわから
なかった。

・保護者、養育者が働いている場合、習
い事、レクリエーションに参加したくて
も、行けない、参加できないということ
があります。移動支援の充実をおねがい
したい。

精神

・船橋市民は障害者に対して、いまだ偏
見を持っている人が多いような気がす
る。啓蒙教育を充実させて欲しいと思
う。
・情報発信を積極的に行うべき。誰にも
頼っていない障害者やそのご家族はまだ
まだいるはずだから。
・身体障害等に比べると精神障害に対す
る福祉が軽視されているようにも思われ
る。今後、力を入れていってほしい。誰
にでも、良く伝わる福祉を目指していた
だきたい。

・現在週２回デイケアサービスを利用さ
せて頂いているが、病院の規模等でプロ
グラムに多少なりとも違いがあるので、
病院連携をもう少し充実させて頂いて、
なるべく質、量共に同じ様なものにして
頂きたい。
・自立支援医療（精神通院）を利用して
いますが、病院で聞くまで制度について
全く知りませんでした。休職しているた
め医療負担が少なくなり助かっていま
す。

・長期間、引きこもりをしていた人に対
する社会復帰のプログラムや支援が欲し
い。職業訓練をするにしても、どうやっ
て自分に合った学校を探せば良いのか。
・障害者でも差別されずに働く場所がほ
しい。
・入院している時に外で就労できるよう
にしてほしい。

・道が悪すぎる。車椅子の人は本当に苦
労している。


